

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, miércoles 18 de Marzo de 1896

NÚMERO 141

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos a nuestra numerosa clientela a precios sin competencia

FUNDICION DE SAN JOSE

Necesita buenos herreros y mecánicos. Oficina central en seguida del Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finca en Turrialba constante de seiscientas manzanas más ó menos de terreno excelente para el cultivo de café de cuyo fruto hay ya sembradas unas quince manzanas de dos años de edad en perfecto estado. Tiene la finca además un lote de ganado cruzado y toros Holstein puros para mejorar la raza; casa de habitación y casas para peones.

Para otros pormenores y para las condiciones de precio etc. entenderse con
25 v. alt. 1 **Mariano Montealegre hijo.**

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de cría Holstein, Trariche de hierro. 3 manzanas de caña. Arboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar a la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARRANZA.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,

A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual..... \$ 1.00
Número suelto..... 10
" atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogada y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, compoer las piezas que vengan con descosidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^o Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.

YEE HAM.

FRANCISCO (CHINO.)

¡ AÑIL, AÑIL!

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3-00 LIBRA, VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6^a Avenid, N^o 74

CASTRO C. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de as emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GHANAGASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas

AQUILEO J. ECHEVERRIA

LINEA ATLAS SALIDAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIBONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el trasporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

ATENCION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general, que el día 29 del mes pdo. abrió un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5^a Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería el joven Enrique Cortés se pone á la disposición de sus amigos y del público en general.

Galería Fotografica

F. DE TINNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.

Especialidad en retratos de niños

CREYON, ACUARELA & . &

¡ NOVEDAD!

RETRATOS EN PANUELOS DE SEDA

Aviso al publico

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"
En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

GUERRA

Tomo en alquiler un lugar á propósito para ca-balleriza y lechería. Urjeme.

Razón, Hotel Francés.

ISAAC JULIAO.

LA PATRIA

Director y Administrador

Aquileo J. Cocheverría

7ª AVENIDA, OESTE, N° 140

APARTADO N° 435

TELÉFONO N° 128

MARZO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Miércoles, 18—San Gabriel Arcángel

FRENTE A FRENTE

Las probabilidades de una guerra entre Chile y la República Argentina se acentúan cada día más. Ambas naciones han votado gruesas sumas para pertrechos de guerra.

La causa del malestar actual es, la imposibilidad de llegar a un arreglo amistoso en sus cuestiones de límites.

La República Argentina acusa a Chile de avances indebidos en su territorio; de infracciones a los tratados existentes, y de odio inveterado del pueblo chileno al argentino, odio que se traduce en toda clase de hechos hostiles cometidos por los chilenos en contra de los argentinos que habitan cerca de la frontera con aquel país. A las insinuaciones de la prensa chilena para que un nuevo tratado evite el conflicto casi seguro, contesta la de la Argentina con que ya es viejo Pedro para cabrero; que los tratados son buenos cuando se guardan, y que en cada uno de los existentes ha salido Chile ganancioso. Que la ambición de Chile no tiene límites y, en una palabra, que están dispuestos a correr los azares de una guerra, ya que ésta será la que de modo firme corte la cuestión, y diga a cada país para siempre: *eso es lo tuyo, esto es lo mío.*

Las repúblicas vecinas hacen esfuerzos para evitar la guerra, pues, cualquiera de las dos naciones triunfantes, al aumentar su poderío, se convertirá en vecina peligrosa.

A las voces de paz del Brazil, Uruguay y Paraguay, ha respondido Chile: *yo no soy quien busco; y la Argentina: no se metan, déjenlos solos.*

Todos los días anuncian los periódicos de ambos países la llegada de algún nuevo barco de guerra ó de una docena de cañoncitos.

Chile se ha hecho de una buena cantidad de oficiales alemanes, y la Argentina, que no quiere quedarse atrás, engancha en su ejército y marina to-

do lo *galoneado* que le llega de Francia é Inglaterra.

Dice un periódico del Brazil, q' la mejor prueba de q' la Argentina lleva las probabilidades del triunfo es, q' los ingleses le han abierto un nuevo crédito por 500 millones de pesos oro.

El Perú guarda una actitud indiferente; pero hay quien piense que le agrada la guerra, porque ve en ella una probabilidad de venganza. Dicese que socarronamente empuja á los combatientes.

A todo esto, la situación económica de Chile y Argentina es malísima. La plata que entra á ambos erarios se emplea en armas, y mientras tanto los pueblos están en situación angustiosa.

Asegura un periódico de Valparaíso, que con lo que Chile ha gastado en prepararse, podría haber comprado tres veces el territorio que motiva la cuestión, y que será causa inevitable de la guerra.

PROYECTO SALVADOR

Nuevamente viene á entusiasmarlos la idea de la fundación de un Banco Hipotecario que constituye una de las necesidades más apremiantes del país, y un medio único de ensanche para el desarrollo y cultivo de la riqueza agrícola nacional.

La primera dificultad que se presenta es la baja condición de nuestra moneda, que habría que convertir dándole una ley aceptable. Esta ha sido la roca donde se han estrellado todos los proyectos de Banco Hipotecario Costarricense.

A nadie se esconde la importancia que para este país encierra el proyecto que ha puesto nuevamente en discusión la carta que inserta *La República* del domingo suscrita por don Manuel Urruela, acaudalado caballero guatemalteco.

Los conceptos de dicho documento merecen serio estudio, ya que la realización de ese proyecto interesa vivamente al país, pues su implantamiento pondría fin al malestar económico que aflige á Costa Rica, y abriría franca brecha al trabajo de las muchas gentes que hoy no hacen nada por carencia absoluta de recursos con que iniciar cualquiera empresa.

El interés de nuestros Bancos es crecido y sus plazos cortos; de modo que, quien emprenda con capital que le faciliten el Anglo-costarricense ó el de Costa Rica, que son los únicos en el país, tiene la seguridad de que pierde tiempo y

trabajo, pues, antes de que la finca esté en estado de producir, ha pasado á ser propiedad de cualquiera de las dos empresas ó se ha rematado en menos de lo que cuesta.

Lo primero q' hay que quitar del medio, para que halle paso franco el proyecto en cuestión, es nuestra moneda. La cosa no es fácil, pero tampoco imposible. Un sacrificio del Gobierno, apoyado por los capitalistas nacionales, podría dar resolución satisfactoria al problema.

Mientras tengamos la moneda actual, estaremos atados á la pobreza con cadena de níquel.

Nos gustaría conocer la opinión de las gentes de valer.

Tratándose de asunto tan importante, su silencio es criminal. Que nos auxilien con sus luces los que pueden; que hablen don Ascención Esquivel, don Cleto González Víquez, don Mauro Fernández, don Pedro Pérez Zeledón, don Manuel Aragón, don Ricardo Jiménez O. y en fin, todos los que están llamados á hacerlo. *La Patria* acogerá gustosa sus producciones.

Dejemos la apatía y demos prueba, alguna vez, de que nuestro amor á Costa Rica es verdadero, trabajando unidos por la realización de un proyecto que abre al país las puertas de venturoso porvenir.

TIJERETAZOS

De todas partes
México

—Desde el año de 1875 hasta la fecha, se han embarcado en San Francisco para el Asia \$ 208.000.000 en plata. De esta cantidad, unos \$ 111.000.000 han sido en moneda acuñada mexicana, y lo demás, plata en barras.

—El día 3 de Febrero se verificó una manifestación organizada por varios literatos y periodistas en honor de Gutiérrez Nájera, y muchos periódicos de la República insertaron en sus columnas artículos laudatorios hacia el poeta desaparecido, en recuerdo del primer aniversario de su muerte.

—El ferrocarril que se está construyendo de México á Guatemala tendrá de extensión 505 millas inglesas. El Gobierno mexicano ha concedido á la compañía \$ 5.000.000. La compañía llevará por nombre: "Mexican and Guatemala Railroad Company, y cuenta con un capital de \$ 10.000.000.

ECUADOR.

—El Gobierno ha ofrecido \$ 150.000 al Cuerpo de Bomberos para mejorar el tren de servicio.

Con esta cantidad y el producto de una suscripción popular se pueden adquirir bombas del último tipo y de gran fuerza.

—Del texto del discurso de la Reina de Inglaterra leído el 11 de febrero al abrirse el Parlamento británico, tomamos este párrafo:

"El Gobierno de los Estados Unidos ha manifestado el deseo de cooperar para poner fin á las dificultades que por muchos años ha existido entre mi Gobierno y el de la República de Venezuela con relación á la línea divisoria entre aquel país y la Guayana británica. He expresado mi simpatía con el deseo de llegar á un arreglo equitativo y confío en que las negociaciones ulteriores darán por resultado un acuerdo satisfactorio."

COLOMBIA.

—Ha fallecido en Colón el señor don E. Degrandecham, agente de la Compañía General Transatlántica.

—Se ha publicado recientemente en Bogotá una novela del talentoso escritor antioqueño don Tomás Carrasquilla, que lleva por título *Frutos de mi tierra*. La obra viene precedida de un prólogo de don Pedro Nel Ospina.

—El año pasado hubo en Bogotá 292 matrimonios. La cifra es exigua si se tiene en cuenta que la población de esa ciudad llega ya á ciento veinte y cinco mil habitantes. En el mismo año nacieron 2.360 niños y murieron 2.620.

—Ya está en libertad el Director de *El Herald*, señor don José Joaquín Pérez O.

—Ha sido suspendido el periódico *El Progreso* de Los Santos.

—Por raptor de una menor ha sido preso un sacerdote, en Panamá.

—En Magangué hizo explosión un depósito de pólvora, ocasionado la muerte á varias personas y destruyendo algunos edificios. Unos muchachos causaron la desgracia.

—El estado sanitario de Panamá es inmejorable. En una semana sólo hubo tres muertos; cifra insignificante si se tiene en cuenta que en la ciudad habitan 30.000 personas.

—En virtud de renuncia irrevocable se ha separado del puesto de Ministro de Hacienda el doctor don Fidel Peláez.

—De *El Cronista* de Panamá tomamos los dos sueltos que á continuación verán nuestros lectores:

—Representante apócrifo. Varias son las quejas que desde Mobila y Nueva Orleans ha recibido el Ministro de Venezuela en Washington, señor Andrade, respecto á un individuo que pretende ser Ministro de la Guerra de aquella República y asegura tener autorización para dar fin á la cuestión de límites entre dicha nación é Inglaterra, usando de la fuerza si fuese necesario

Usa tarjetas en las que se lee: "General Alberto de Arteaga de Socarrás. Palacio Ministerial, Caracas, Venezuela." (Este tipo es muy conocido por los dueños de hoteles en Panamá y Costa Rica.

—El flete de exportación á Nueva York; de una tonelada de café beneficiado cuesta \$ 25-85 centavos ORO. De esta suma la Compañía del Ferrocarril cobra por su flete \$ 16-40 ORO AMERICANO, es decir, las dos terceras partes próximamente.

De esta manera, no es extraño que dicha empresa sea, en poco tiempo, dueña de Costa Rica.

**

—Ha sido devorada por un incendio la casa del ilustrado escritor don N. Bolet Peraza.

—En Buenos Aires se cotiza el oro á \$ 311 papel por 100 oro.

—En la Argentina continúan las compras de armamentos: cañones, morteros, torres blindadas, etc.

—Ha muerto en Nueva York el señor don José Manuel Irrazabal, Jefe del Partido Conservador chileno, y Senador de la República por la provincia de Santiago.

SAN GABRIEL

Enviamos un atento saludo á todos los Gabrieles y Gabrielas, por ser hoy su día onomástico.

El Arcángel Gabriel es una de las figuras más hermosas de la leyenda cristiana. Célico heraldo que trajo á Daniel y Zacarías la palabra divina y anunció á la Inmaculada Virgen María, que había de concebir por obra del Espíritu Santo.

La anunciación ha dado origen á muchas obras de arte notabilísimas.

De niño, oramos muchas veces ante una imagen que representaba á María, arrodillada, contemplando con dulce arrobo la figura admirable del Arcángel Gabriel que, en un rayo de luz descendía á comunicarle la buena nueva. Desde entonces tenemos cariñosa predilección por el gallardo Arcángel, en quien nunca pensamos sin que resuciten en nuestra memoria mil dulces recuerdos de aquella edad de plácida inocencia, tan fugaz, y fe sinceramente amada, tan lejana...

El progreso de la Fotografía

—Montreal en Canadá ha sido la primera ciudad de este continente que ha aplicado para fines prácticos en cirugía las primeras pruebas hechas con el novísimo método fotográfico inventado por el Doctor Roentgen de Alemania, para sacar fotografías de

cuerpos sólidos, á través de substancias opacas, valiéndose de la luz eléctrica emitida por el polo positivo de la pila. Un joven llamado Cuning, sufría desde Navidad fuertes dolores á causa de tener incrustada, en una pierna, una bala cuya verdadera posición no se conocía. El profesor Cox, de la Universidad Mc. Gill, resolvió utilizar el procedimiento mencionado, y al cabo de cuarenta y cinco minutos consiguió obtener una fotografía del hueso de la pierna, con una excrecencia adherida al mismo que es indudablemente la bala que se busca. El paciente quedó convencido de los resultados obtenidos y se encuentra en el hospital pronto á sufrir la operación cruel, pero hoy de resultados seguros, que curará sus padecimientos.

Chicago acaba de dar un paso más en los adelantos fotográficos, demostrando los señores Scribner y Barry, que la nueva luz puede fotografiar no solo los huesos del cuerpo humano, sino que pasa á través de los mismos, diseñando claramente el canal ó hueco que atraviesa longitudinalmente algunos de los mayores; adelanto que es valioso para las operaciones quirúrgicas, cuando se trata de fracturas con esquirlas que ahora podrán localizarse fácilmente.

El doctor Carleton Simon, médico de la Universidad de Nueva York y discípulo de Charcot, ha trabajado por espacio de tres años y ha conseguido reproducir su propio cerebro en una plancha preparada y por medio de un aparato de su invención. Aunque no ha dado á conocer sus procedimientos, manifiesta que no se ha servido del misterioso rayo X, como se llaman al anunciado por Roentgen, sino de la luz eléctrica, encadenada en un sistema propio de atracción y repulsión. Notó que cuando los rayos de la luz se movían lentamente ó con rapidez semejante á la de las ondas sonoras, podían combinarse con estas de modo inexplicable y hasta ahora desconocido. Basándose en esa observación, hizo pruebas en sí mismo, pues éstas no carecían de peligro, y consiguió iluminar su cerebro, mientras una serie de atracciones y repulsiones eléctricas, dejaba gravada de modo indeleble en una plancha al efecto, las circunvoluciones de su masa encefálica.

A GRANEL

—Nuestro amigo don Gregorio Gómez está de plácemes. El cielo le ha hecho una regalo imperial. El alba de antes de ayer abrió el primer capullo de su jardín, trayendo en sus alitas rosadas una hermosa niña. Reciba él y su digna esposa nuestra felicitación cordial y sincera.

—Se ha señalado el día 5 de abril próximo para la elección de los diputados que han de in-

tegrar el personal del Congreso Nacional. Quién sabe si no tengamos que alistar una nueva corona de ciprés para la tumba que guarda los despojos queridos de la inolvidable Ley Electoral.

—Durante el mes de febrero próximo pasado fueron juzgados por la Agencia Principal de Policía de Alajuela, 47 personas.

—Hoy se verificará una junta general extraordinaria de la Facultad de Medicina, Cirujía y Farmacia de Costa Rica, con objeto de terminar el estudio del plan general de la Escuela de Farmacia y discusión del proyecto del Código de Moral Médica.

—El valor de los premios que se jugarán el día 12 de abril, alcanza á \$ 8.400; siendo el premio mayor de \$ 1.500.

Ante ayer se abrió la matrícula de la Escuela Graduada de Varones número 2 de que es director el talentoso caballero don A. del Barco.

—Nuestro barrio crece con rapidez, en una semana ha habido por estos lados tres nacimientos. El último nos toca de cerca por tratarse de un estimable vecino, don José Bolaños, quien recibió el sábado pasado una hermosa niña que trae el encargo de perpetuar la dicha de ese hogar. Así sea.

—Ayer se abrió la matrícula del Colegio Superior de Señoritas.

—Por considerarla de interés reproducimos la siguiente noticia:

“El ingeniero Menocal, principal autor de los planos originales del Canal de Nicaragua, se encuentra en Washington á causa de haber rechazado sus presupuestos la Comisión del Gobierno, formada por los ingenieros militares, quienes recomiendan se hagan nuevos estudios que costarán á la nación \$ 500.000. Miembros prominentes de la Compañía protestan contra el voto y opinión de la comisión gubernativa, diciendo que ésta sólo empleó catorce días en atravesar el Istmo, encontrándole defectos á todos los trabajos. De todos modos, la mayor dificultad consiste en el precio fijado á las obras, pues tal vez por mala inteligencia creyese que sólo costarían \$ 66.000.000 y dice Mr. Warner Miller, uno de los miembros de la Directiva, que esos millones sólo incluyen el precio de las obras materiales que allí han de hacerse, pues los gastos totales llegarán tal vez á \$ 100.000.000, que es precisamente lo que opina la comisión oficial.”

Machacar en hierro frío

Necesitamos un especialista en enfermedades de los oídos para que cure la sordera á los individuos del Gobierno, pues, por más que gritamos, no se nos escucha.

Todos se han vuelto como unas tapias, y en vano gastamos

pluma, tinta, papel y tiempo. Lo escrito no deja huella. Ni más, ni menos que si se escribiera en el agua.

Toda la prensa, por ejemplo ha alzado el grito al cielo pidiendo que se cambie la hora del riego, porque tal como está, no sirve para nada, y es solo un pretexto de contribución que arranca plata sin utilidad para nadie.

El Gobernador se hace el zueco y los regadores siguen inundando las calles y propinando baños de pies, gratis.

Hemos hecho presente la necesidad de que se quite el derecho de aduana al papel de imprenta, aduciendo para ello razones que acreditan nuestra justicia, y el Ministro de Hacienda contestó: que raspemos del nuestro por que con el viento no se oye.

Pedimos á la Municipalidad que libraré del cargo de jurados á los periodistas, por haber incompatibilidad en los dos cargos, y la Municipalidad “que se hace la toda para...” (no queremos terminar el refrán), se escuda en que hay una ley que lo impide, como si aquí las leyes sirvieran de obstáculo á nadie.

Se ha dicho que hay un empleado que cobra un derecho indebidamente, y el abuso continúa en pie, sin que al ministro de Gobernación le de la gana de tomar cartas en el asunto, escuchando á los que con justicia se quejan. En fin, á qué aducir más pruebas, lo cierto es que no ha, cen caso de nuestros reclamos, y que ya que por bien, no entienden, habrá que abrir campaña feroz hasta que nos oigan, poniendo á los sordos cual digan dueñas, aunque eso nos cueste el oro y el morro.

AVISOS

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un rasguño que figura una cortadita; mascado en el centro. Si estuviere, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo !!

EN LA CALLE 19

(anteriormente “de la Merced”), Sur, de esta ciudad, se alquila ó vende la muy decente como céntrica y cómoda casa números 252 y 258.

Igualmente se compra ó toma en alquiler otra en buenas condiciones.

Se dan portadores en la dirección indicada.

San José 8 de Marzo de 1896

El doctor Emilio Echerria

Ha trasladado su oficina á la casa número 222 de la Avenida Central, Este, frente á don Fabián Esquivel.
Horas de consulta, de 11 a. m. á 2 p. m.

Café

A LONDRES

TRASBORDOS

El trasbordo en New York que tiene el café embarcado por la “Línea Atlas” es menor de 200 varas y á vapores de 8000 toneladas que van directamente á Londres.

El café llega tan pronto como el embarcado por el vapor Correo de la “Mala Real” y no tiene el inconveniente de un trasbordo de ferrocarril de Southampton á Londres.

El café embarcado para otros puntos de Europa va á su destino y en los mejores vapores directos.

La salida de Puerto Limón de los vapores de la Línea Atlas, es conseguida el lunes de cada semana.

EL AGENTE

JOHN M. KEITH.

Semana Santa

Acabamos de recibir un gran surtido de

Géneros de lana y seda con sus correspondientes adornos.

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas;

corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos

Verdaderas joyas de arte que satisfacen el gusto más depurado y exquisito.

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor, cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde están representados los más gratos aromas, las esencias más finas y deliciosas.

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

SEMANA SANTA

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana.

Para niños

Gorritos, medias y tragecitos de toda clase, precio, hechura y color.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz, aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumerías francesas

ROBERT HERMANOS

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados.
Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur.

(Antes del Laberinto).

Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de traste. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicitese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque. Hebra, Scaferlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMÍBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licóres. —Vendo al por mayor y al detalle.

MARÍO URPI

AZUCAR

DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago.

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos oportunamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes bautismales, púlpitos, vitrales, capiteles de puertas y ventanas, balustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocinas, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas mausoleas, cornizas, frontones, mureos, tubos, & c., en mármol, piedra ó madera.

Jose F. Pugno

AZUCAR

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA.
14 " " EL DE SEGUNDA.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALEJO E. JIMENEZ

Habitación No. 268 Este 4a. Avenida

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, banales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.
—Si parla italiano.—

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

ROHRMOSER & C^o

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSE, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL

BANCO ANGLO.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.

Tip. Costarricense. Calle 16, Norte, No. 282.